

**Embajador de EU****Freno al aguacate, hasta que haya seguridad: Ken Salazar**

ÁNGEL HERNÁNDEZ - PAG. 12

Freno a aguacate, hasta que haya seguridad: Ken

Crisis en Michoacán.

Gobernador atribuye la retención de inspectores a “manifestación social” y prevé pronta solución

ÁNGEL HERNÁNDEZ
CIUDAD DE MÉXICO

Estados Unidos reanudará la inspección de aguacate y mango en Michoacán hasta que se resuelvan los “problemas de seguridad” en esa entidad, informó el embajador Ken Salazar.

La medida se toma después de que dos empleados del Servicio de Inspección de Sanidad Animal y Vegetal (Aphis), del Departamento de Agricultura estadounidense, fueron agredidos y detenidos el viernes mientras realizaban su trabajo en el estado.

“El Aphis ha suspendido las inspecciones de aguacate y mango en Michoacán hasta que se hayan resuelto estos problemas de seguridad”, aseveró.

El diplomático afirmó que para la embajada de EU la prioridad es garantizar la seguridad de sus equipos de inspección agrícola.

Adelantó que en los próximos días se reunirá con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y con integrantes de la Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de México (Apean) para abordar el tema.

Salazar explicó en un comuni-

cado que la pausa en las inspecciones en Michoacán no afecta a otros estados del país “ni bloquea las exportaciones de aguacate o mango a EU o detiene los productos actualmente en tránsito”.

Puntualizó que esta determinación no responde a preocupaciones fitosanitarias y que se mantiene en contacto con autoridades federales estadounidenses para trabajar en el restablecimiento de las medidas de seguridad en el estado que permitan la labor de sus inspectores.

ASÍ LO DIJO



“Para garantizar la integridad de nuestros equipos se han suspendido las inspecciones hasta que se resuelvan estos problemas”

Ken Salazar
Embajador de EU en México

Por separado, Ramírez Bedolla aseguró en MILENIO Tv que la retención de los inspectores de EU no fue por un tema de delincuencia, sino de “una manifestación social”, por lo que previó que en horas se reanuden las revisiones y los envíos de fruta.

Señaló que los trabajadores de la embajada fueron retenidos el viernes por la noche durante un bloqueo que mantienen ciudadanos en la comunidad de Aranza en Paracho, pero los liberaron al día siguiente y les entregaron sus vehículos y pertenencias.

Expresó que de inmediato contactó al agregado para la seguridad de la embajada, a fin de elaborar un protocolo de seguridad para los inspectores, que incluya el acompañamiento de autoridades y trabajos de inteligencia.

“Son casi 100 inspectores en Michoacán, porque cubren 54 municipios, casi 200 mil hectáreas de aguacate y unas 20 o 30 mil hectáreas de mango”, abundó el mandatario.

El freno a las inspecciones de este producto ya genera preocupación entre los productores, reconoció la Secretaría de Agricultura estatal, que detalló que al menos 70 empacadoras de aguacate no están operando, dejando paradas a miles de personas. ■

Con información de César Cabrera y Elizabeth Guzmán